

PRÉMIÈRES

DES

Mélanges Religieux.

MONTREAL, 26 DECEMBRE 1840.

SOUVENIR DE RETRAITE.

MERCREDI, 16 DECEMBRE.—Le prédicateur avait à déplorer l'attentat du péché ; empruntant alors à l'inconsolable Jérémie, d'ineffables douleurs, on l'entend soupirer la chute de l'homme, l'ingratitude du chrétien pécheur, l'incompréhensible forfait du prévaricateur infiniment aveugle, qui ayant à choix devant lui la vie et la mort, le mal et le bien, se décide librement pour l'enfer. Dieu, ses attraits, ses joies, ses récompenses, ses gloires, le tout en un bassin ne suffit pas encore pour faire pencher vers la vertu le poids de la balance ! Puis, comme il nous les peignait déplorables les désastres, les maux que le péché fait à l'âme ! Non, l'image de la famine, de la peste, les ravages de la guerre, de la mort, le saccagement affreux des campagnes, des cités livrées à l'ennemi barbare, ne sauraient égaler encore la désolation, le malheur de l'âme dépouillée de ses biens et livrée à la mort spirituelle. Mais ce fut surtout lorsqu'il eut à déplorer le caractère décisif du péché, que l'orateur sembla se surpasser lui-même. Alors, il croyait voir et entendre un monde entier, mais un monde de pécheurs, élevant simultanément la voix pour condamner son Dieu : *Crucifigatur, crucifigatur, qu'il soit crucifié ! qu'il soit crucifié !* ; et cependant, il nous montrait Jésus suppliant, abîmé au jardin de l'agonie et buvant tout entier le calice de sa mort. Oh ! comme elles étaient compatissantes et amoureuses les affections que lui adressait son cœur ! On sentait vraiment que l'éloquent pèlerin conservait encore, bien vives dans son âme, les émotions de douleur, qu'il avait autrefois éprouvées en visitant ce lieu-là même. Nous aussi nous espérons conserver longtemps le souvenir prêché du jardin de l'agonie.

JEUDI, 17 DECEMBRE.—Monsieur choisit ce jour pour parler de la très-sainte Eucharistie, et produire ses grandes preuves en faveur de ce dogme catholique. Pour démontrer, en premier lieu, combien ce mystère est grand, le prédicateur controversiste fit remarquer qu'il a été prédit, tout ainsi que l'Incarnation, que la Rédemption ; en preuves, il interroge les prophètes Daniel, Isaïe, Malachie, David ; et observant combien leurs paroles sont expresses et formelles, pour proclamer, des siècles à l'avance, cet auguste Sacrement, il se demande à lui-même, ou plutôt il demande à tous ces